



News and Events



La República de China (Taiwán) anuncia su retirada oficial del Parlamento Centroamericano (PARLACEN) en su calidad de Observador a partir de la presente fecha a fin de salvaguardar la dignidad nacional.

Date: 2023-08-22

Data Source: Department of Latin American and Caribbean Affairs

August 22, 2023

El Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de China (Taiwán) declara solemnemente: El Gobierno de la República de China (Taiwán) protesta firmemente a causa de que el Parlamento Centroamericano (PARLACEN) aprobara la propuesta de la bancada parlamentaria de Nicaragua de "excluir a Taiwán y admitir a China" durante la mañana del 21 de agosto, hora local. Con el objetivo de salvaguardar la soberanía y dignidad nacional, la República de China (Taiwán) ha decidido retirarse oficialmente del PARLACEN a partir del presente día.

La bancada parlamentaria de Nicaragua en el Parlamento Centroamericano (PARLACEN), manipulada por China, insistió en promover y alentar la controvertida propuesta de "excluir a Taiwán y admitir a China" en el PARLACEN, sin considerar las contribuciones de Taiwán durante el largo periodo de su participación. La susodicha propuesta podría dividir la unidad interna del PARLACEN y perturbar la democracia y armonía de la región de Centroamérica. El régimen dictatorial de Daniel Ortega de Nicaragua, en su afán de servir a China, ha tergiversado la Resolución 2758 de la Asamblea General de las Naciones Unidas y citado erróneamente el principio de una sola China para usurpar nuestros derechos en el PARLACEN, perjudicando gravemente la duradera cooperación y amistad entre los pueblos de Taiwán y Centroamérica. Tal acto muestra el esquema de conspiración de China de socavar la democracia en Centroamérica y la ambición de expandir su influencia en la región. El Gobierno de la República de China (Taiwán) condena enérgicamente la flagrante acometida de Nicaragua y China que perjudica sustancialmente los derechos y la posición de Taiwán en el Parlamento Centroamericano.

El PARLACEN se estableció con la finalidad de promover y ampliar la cooperación de los países centroamericanos, mejorar el bienestar del pueblo regional y consolidar la democracia a efectos de fomentar la integración y la paz de la región centroamericana. La República de China (Taiwán), en apoyo y reconocimiento a los mencionados objetivos, ha participado en el Parlamento Centroamericano desde 1999 en calidad de Observador Permanente Extrarregional. La República de China (Taiwán) siempre ha sido un socio confiable del PARLACEN que ha impulsado la paz regional y los procesos de integración, así como diversos programas de cooperación bilaterales y regionales con los países miembros, con el propósito de promover la prosperidad y el desarrollo de la región.

El Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de China (Taiwán) reitera que la situación actual y la realidad es que Taiwán es un país soberano e independiente que no está subordinado a la República Popular China. La constante implementación de diversas estrategias por parte de China para restringir el espacio y la participación internacional de Taiwán y su intento de interferir en sus procesos electorales democráticos, no solamente carecen del reconocimiento de la comunidad internacional, sino que también fortalecen la determinación de Taiwán para expandir su presencia en el escenario internacional. Nunca cederemos ante la presión ni las amenazas internacionales de China y defenderemos firmemente la libertad y la democracia. Seguiremos trabajando en estrecha colaboración con nuestros aliados y países de ideas afines para mantener la paz y la estabilidad regional, y lucharemos por el merecido estatus internacional de Taiwán.